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会 議 録 

会議の名称   平成２９年 第１０回 白岡市教育委員会定例会  

開催日   平成２９年８月９日（水）  

開催時間   午後３時 開会 ・ 午後５時１分 閉会  

開催場所   白岡市役所 ４階 会議室４０３  

 

教育長の氏名  

 

 長 島 秀 夫  

 

出席者（委員

等）の氏名  

 長 島 秀 夫  

村 田 裕 滋  

 清 水 律 子  

 牛 田 文 子  

 新 井 二 郎  

欠席者（委員）

の氏名  

 

  

 

説明員の職・  

氏名  

 

教 育 部 長     野 口 仁 史  

参事兼教育総務課長    河 野  彰  

参事兼教育指導課長  辻  文 明  

生涯学習課長     齋 藤  久  

事務局職員の

職・氏名  
教育総務課主査 木村真由美  

点検評価員   佐山 千鶴子  石塚 敏雄  

会議次第  

 開会  

日程第１ 会議録署名委員の指名  

 日程第２ 委任事務等報告事項  

 日程第３ 議事  

日程第４ その他の事項  

 閉会  

配布資料  別添のとおり  

傍聴者数  ２人  
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議 事 の 経 過  

発言者  議題・発言内容・決定事項  

 

長島教育長  

 

 

 

 

 

長島教育長  

 

 

 

長島教育長  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

各委員  

 

 

 

長島教育長  

 

 

野口教育部長  

 

 

１ 開会 

平成２９年第１０回白岡市教育委員会定例会への出席に対

し謝意を表す。  

出席者５名で定足数に達しているため平成２９年第１０回

白岡市教育委員会定例会の開会を宣した。  

 

２ 日程第１ 会議録署名委員の指名 

白岡市教育委員会会議規則第１５条の規定により村田裕滋

委員及び清水律子委員を指名した。  

  

３ 日程第２ 委任事務等報告事項 

委任事務等報告事項１の区域外就学についての５件、報告

事項２の就学すべき学校の変更についての２件、報告事項３

の平成２９年度就学援助の認定についての９件は、個人に関

する情報が含まれるため、地方教育行政の組織及び運営に関

する法律第１４条第７項ただし書の規定に基づき、また、議

案第１９号平成３０年度使用小学校における教科用図書の選

定については、意思決定過程に関する情報に該当するため、

３分の２以上の委員の同意により非公開とした。  

なお、非公開の議案第１９号については、傍聴人の退席を

一度にするために、先に処理することの同意を求めた。  

 

（異議なし。）  

 

 （傍聴人一時退席）  

 

委任事務等報告事項１から３について事務局に報告を求め

た。  

 

委任事務等報告事項の１から３について概要説明を行った

後、辻参事兼教育指導課長に詳細説明を委ねた。  

 



3 

発言者  議題・発言内容・決定事項  

 

辻参事兼教育指導課

長  

   〃  

 

   〃  

 

 

 

 

長島教育長  

 

 

 

 

 

 

 

 

長島教育長  

 

 

 

 

 

 

 

長島教育長  

 

野口教育部長  

 

 

 

河野参事兼教育総

務課長  

報告第１ 区域外就学について  

     別添資料に基づき報告を行った。  

報告第２ 就学すべき学校の指定の変更について  

     別添資料に基づき報告を行った。  

報告第３ 平成２９年度就学援助の認定について  

     別添資料に基づき報告を行った。  

 

（非公開案件につき内容省略）  

 

他に質疑等を求めたが質疑がなかったため、委任事務等報

告事項の１から３について報告済みとした。  

 

４ 日程第３ 議事 

 

議案第１９号 平成３０年度使用小学校における教科用図

書の選定について  

 

（非公開案件につき内容省略）  

 

他に質疑等を求めたが質疑がなかったため、議案第１９号 

平成３０年度使用小学校における教科用図書の選定について

承認することとした。  

 

（傍聴人入室）  

 

３ 日程第２ 委任事務等報告事項 

 

委任事務等報告事項の４について事務局に報告を求めた。  

 

委任事務等報告事項の４について概要説明を行った後、各

担当課長等に詳細説明を委ねた。  

 

報告第４ 平成２８年度白岡市一般会計決算について  

     別添資料に基づき報告を行った。  
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発言者  議題・発言内容・決定事項  

辻参事兼教育指導課

長  

齋藤生涯学習課長  

 

長島教育長  

 

 

Ａ委員  

 

 

 

 

 

 

野口教育部長  

 

 

 

 

 

 

 

 

Ａ委員  

 

 

 

 

 

齋藤生涯学習課長  

 

 

 

 

 

委任事務等報告事項の４について委員からの質疑等を求め

た。  

 

白岡東小学校に第２学童保育を新設した。例えば、幼稚園、

保育園についてだが、市町村によって取り扱いが違うと思う

が、全体の流れとしては、公立のものは段々と減らしていく

動きがあり、民間委託の傾向が大きくなっていると思うが、

市として民間の力を借りるといった動きは無いか。自分とし

ては選択肢の一つかと思うが如何か。  

 

社会の流れの中で、民間の力を借りていることころは確か

に増えてきている。市で考えなければならないことは、市民

の方々が子どもを安心して預けることができる、幼児教育と

して適切なサービスが提供されることを見極めたうえで対応

している。最少の経費で最大の効果をあげるというのは自治

体としては考えを持っていなければならないが、経費だけを

考えて安かろう、悪かろうではいけないと思う。市として状

況を見極めて判断しながら対応していきたいと考えている。  

 

近隣市町は如何だろうか。やはり幼稚園、保育園は民間の

力を借りているのではないかと思う。宮代町も吉川市も図書

館は民間の力を借りて運営していたかと思う。生涯学習セン

ターは、市の職員の対応との事だが、今後研究されると良い

と思っている。 

 

只今の、御指摘についてだが、８月５日の朝日新聞の記事

になるが、全国にある約３２００の図書館うち、約２割の 
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発言者  議題・発言内容・決定事項  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ａ委員  

 

 

 

 

 

長島教育長  

 

 

長島教育長  

 

野口教育部長  

 

 

 

 

 

辻参事兼教育指導課

長  

６５０館が指定管理制度を導入し、民間のノウハウを活用し

た運営を行い、増加傾向にあるという報道であった。 

昨年、管理運営計画の中で示させていただいたが、現在建

設中の生涯学習センターについては、当初の段階においては、

職員が運営面で軌道を作ることを第一と考え、具体的な年数

は申し上げられないが、将来的には民間の事業者のノウハウ

やサービス提供をしてもらい、そういう面を活用させていた

だき、将来的には指定管理制度を導入することを検討してい

くことを考えている。 

大きな公共サービスの担い手の一つの役割として民間事業

者は提供できる対象となる。 

 

自分は市の考えについては了解した。昔のように素人が行

うのではなく、運営については専門に行っている企業が増え

てきている。役所にないノウハウや経験が、民間では段々と

蓄積されてきていると自分は思っている。基本的には、そう

いった流れを考えていくと良いのではないかと思った。  

 

他に質疑等を求めたが質疑がなかったため、委任事務等報

告事項の４について報告済みとした。  

 

委任事務等報告事項の５について事務局に報告を求めた。  

 

委任事務等報告事項の５について概要説明を行った後、辻

参事兼教育指導課長に詳細説明を委ねた。  

 

報告第５ 白岡市立小・中学校における妊娠、出産、育児  

又は介護に関するハラスメントの防止等に関す

る要綱について  

     別添資料に基づき報告を行った。  
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発言者  議題・発言内容・決定事項  

長島教育長  

 

 

Ｂ委員  

 

 

辻参事兼教育指導課

長  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ｂ委員  

 

 

 

 

 

 

長島教育長  

 

 

 

 

 

委任事務等報告事項の５について委員からの質疑等を求め

た。  

 

白岡市で要綱を定めた経緯は、現場の管理職等からの要望

や声があったからか。 

 

休暇制度の種類も多くなり、整備はされている。学校現場

だけではないが、休暇を取りにくい現状や背景もある。人と

人との関係で、職場の中で休みを取りにくい環境を作ってし

まっている。マタニティ・ハラスメントと言われるような誤

解を受けて、管理職も含め休暇を取り易くする環境づくりを

指導しなければならないと考え、このような要綱は必要であ

ると判断した。 

マタニティ・ハラスメント等とあるが、出産、妊娠の休暇

は勿論多いが、同時に介護休暇を取る方も増えている。介護

休暇を取得する際、誤解を受け、悪い事をして休みを取って

いるかのような雰囲気になっている状況もあり、対応しなけ

ればならないと思った。 

 

 要綱を作ったからと言って必ずしも大丈夫と言うものは無

いが、明確になったのは良いことだと思う。特に小規模な学

校では、介護休暇を取りにくいのではないかと思う。しかし、

そうではなく、周りで助け合い休暇を取り易い環境づくりが

必要だと思うので、風通しの良い学校作りをしていただき、

教育委員会としても指導して頂ければと思う。  

 

 昔は早く学校に来て帰り遅くまで残っている先生はいい先

生と思われる風潮があったが、今はそうではない。晩婚化が

進んで、育児をしながら親の介護をするといった先生方も多

くなっている。子どもたちが学校生活を楽しく過すためには、

先生方が気持ちよく働ける職場環境で無ければいけないと思

っている。特に管理職は言動に注意を払っていただきたい。  
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発言者  議題・発言内容・決定事項  

Ｃ委員  

 

 

辻参事兼教育指導課

長  

 

 

 

 

 

 

 

 

Ｃ委員  

 

 

Ａ委員  

 

 

 

 

長島教育長  

 

 

 

 

長島教育長  

 

長島教育長  

 

野口教育部長  

 

 

齋藤生涯学習課長  

男性の休暇の取得の現状について、分かる範囲で構わない

ので教えていただきたい。  

 

手元に資料が無いため、分かる範囲になってしまうが、男

性で育児休暇の取得者は当市ではいない。近隣市町では取得

者はいる。色々と休暇の種類も増えており、発熱や授業参観

のために取得できる子育て休暇と言うものもある。特に学校

現場では、男性だから女性だからと言うのはないが、男性の

意識は少しではあるが変わってきている。教育委員会として

は、こう言った制度を周知していくことも大切だと考えてい

る。管理職が率先して取得すれば、取り易くなるのではない

かと思う。  

 

 周知すること、また管理職の方々が率先して取得していた

だくことも重要かと思ったのでよろしくお願いたい。  

 

 先生方においては、特殊な職業だという意識を変えなけれ

ばならないと思う。民間で整備されている制度は教育現場で

も是非取り入れて、先生方を保護する制度を整備していただ

きたいと思う。  

 

他に質疑等を求めたが質疑がなかったため、委任事務等報

告事項の５について報告済みとした。  

 

４ 日程第３ 議事 

 

議案第２０号 財産の取得に係る意見聴取について  

 

事務局に対して提出議案の説明を求めた。  

 

議案第２０号 財産の取得に係る意見聴取について、概要

説明を行った後、齋藤生涯学習課長に詳細説明を委ねた。  

 

別添の議案に基づき補足説明を行った。  
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発言者   

議題・発言内容・決定事項  

長島教育長  

 

 

Ｄ委員  

 

 

 

齋藤生涯学習課長  

 

 

 

 

 

 

Ｄ委員  

 

 

齋藤生涯学習課長  

 

 

長島教育長  

 

 

 

 

長島教育長  

 

河野参事兼教育総

務課長  

辻参事兼教育指導課

長  

議案第２０号 財産の取得に係る意見聴取について委員か

ら質疑を求めた。  

 

家具、備品等の購入についてだが、例えば２階の音楽室や

１階のホールでのピアノや楽器類の調達についてはどの様に

なるのか伺う。 

 

生涯学習センター内で音楽活動をしていただく場合は、利

用者の方が各自持込で活動していただくのが基本ではある。

御質問のあったピアノは、最初の入札に含まれていないが、

予算額と落札額で、若干執行されていない金額もあるので、

金額を確認してピアノや楽器類の購入を検討したいと思って

いる。 

 

中央公民館やコミュニティセンターはピアノが設置してあ

る。生涯学習センターにおいても、是非対応をお願いしたい。 

 

予算の中で対応できるようであれば再検討させていただき

たいと思う。 

 

ほかに質疑等を求めたが質疑がなかったため、議案第２０

号  財産の取得に係る意見聴取について同意することとし

た。  

 

５  日程第４  その他の事項  

 その他の事項について事務局に報告を求めた。 

 

⑴  小学校の校庭における空間放射線量測定結果について 

⑵  学校給食用食材の放射性物質検査結果について 

⑶  白岡市教職員全員研修会について 

⑷  平成２９年度埼玉県学力学習状況調査について 



9 

 

発言者  議題・発言内容・決定事項  

辻参事兼教育指導課

長  

齋藤生涯学習課長  

 

   〃  

 

長島教育長  

 

長島教育長  

 

 

 

長島教育長  

⑸  中学校部活動の成績結果について 

 

⑹  白岡市生涯学習センター「こもれびの森」のロゴマーク

の作成について 

⑺  白岡市生涯学習センター資料館機能展示・運営構想につ

いて 

⑻  ８月の生涯学習課諸事業結果報告について 

 

その他について、意見等を求めた。 

 

他に意見等を求めたが意見がなかったため、その他の事項

について終了とした。 

 

６ 閉会 

以上ですべての日程を終え、閉会を宣した。 

 

以下余白 
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議事のてん末・概要を記載し、その相違なきを証するため、ここに署名する。 

 

平成  年  月  日  

 

            教 育 長 

 

            議事録署名委員  

 

            議事録署名委員  

 

 

 

 


